

Estados y municipios, afectados por proteccionismo de EU: Fitch Ratings

Fitch Ratings, agencia calificadora, indicó que el crecimiento económico relativamente débil de México y los mayores riesgos de baja para el mismo, están impulsando la Perspectiva Negativa de la calificación soberana del país. Además impondría desafíos sobre la estabilización de la deuda pública mexicana.

Estableció que "Mayor incertidumbre económica como resultado de la elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, quien ha aludido a renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México e imponer controles de inmigración más estrictos, podría mermar la demanda interna mexicana en el corto plazo".

Aseveró que el crecimiento del país de los últimos 5 años de 2.5% es más débil que la mediana de la categoría BBB de 3.1%; hecho que seguiría repitiéndose en 2017-2018, en la medida en que la inversión se viera afectada por la incertidumbre económica que se vive.

Fitch revisó la Perspectiva de la calificación soberana en moneda extranjera y moneda local de México a Negativa desde Estable en diciembre de 2016; de igual manera afirmó sus calificaciones de largo plazo en 'BBB+'.

"La volatilidad del precio de los activos ha aumentado después de las elecciones de EU, pero no se sabrá la magnitud de las potenciales ramificaciones de las políticas estadounidenses sobre México hasta que se den a conocer más detalles sobre el alcance y contenido de los cambios que se realizarán en términos de comercio exterior y asuntos de inmigración".

En las expectativas 2017 para estados y municipios, consideró que el nuevo escenario implicará un reto para los gobiernos.

"Los presupuestos de las entidades federativas y municipios se hicieron el año pasado sin tomar en cuenta el impacto de estas políticas porque nadie creía que sucedería, y todo eso genera presiones sobre los estados", expresó Humberto Panti, director regional de finanzas públicas de América Latina de la calificadora.

Estableció que a pesar del escenario que se torna negativo, tienen la oportunidad de hacer ajustes por el lado del gasto; "Hay mucha tela de donde cortar, sobre todo por el lado de servicios personales", afirmó. Indicó que podrían mejorar los ingresos a través del cobro de más impuestos como lo están haciendo algunas entidades.